

# Le Canada et les Nations Unies

## Conseil économique et social: XXI<sup>e</sup> session

APRÈS une absence de trois ans, le Canada est redevenu pour trois ans membre du Conseil économique et social. A la vingt et unième session du Conseil, qui s'est déroulée au siège des Nations Unies, à New-York, du 17 avril au 4 mai, le Canada s'est fait représenter par une délégation que dirigeait M. R. A. MacKay, son représentant permanent auprès des Nations Unies, et qui comprenait en outre M. O. J. Firestone, conseiller économique au ministère du Commerce, M. Marcel Cadieux, du ministère des Affaires extérieures, et M. W. H. Miller, directeur des levés et de la cartographie au ministère des Mines et des Relevés techniques.

M. Hans Engen, représentant permanent de la Norvège auprès des Nations Unies, a été élu à l'unanimité président pour 1956. M. Jose Vicente Trujillo, représentant permanent de l'Équateur, et M. Saïd Hasan, représentant permanent du Pakistan, ont été élus vice-présidents. (Les deux vice-présidents ont présidé chacun un comité plénier du Conseil: le Comité social et le Comité économique.

Cette session a été marquée d'un esprit « d'hommes d'affaires » et s'est déroulée, en général, dans une atmosphère de cordialité. Les profondes divergences de vues des États communistes et non communistes se sont toutefois manifestées au cours du débat sur le travail forcé, ainsi qu'en deux occasions où le délégué de l'URSS a trouvé trop restrictifs les mots « membres des Nations Unies et (ou) des institutions spécialisées », employés dans des conventions ou dans les invitations à des conférences. On a remarqué que les pays du bloc soviétique mettaient tout l'accent sur deux thèmes particuliers: les possibilités d'échanges fructueux avec les pays insuffisamment développés, d'une part, et de l'autre l'utilité de commissions économiques régionales et d'une coopération interrégionale.

Outre les représentants de diverses institutions spécialisées et d'organismes non gouvernementaux, des observateurs avaient été envoyés à cette session par l'Australie, la Belgique, le Chili, la Colombie, Haïti, les Philippines, la Pologne, le Venezuela et par trois nouveaux membres des Nations Unies, la Bulgarie, la Hongrie et la Roumanie. Les observateurs de ces trois derniers États ont trouvé, naturellement, l'occasion d'exposer leurs points de vue en séance plénière.

### Sources d'énergie et développement économique

Il a été accompli un utile travail préliminaire intéressant trois aspects de la production d'énergie pour le développement économique: ressources hydrauliques, application de l'énergie atomique au développement économique, autres sources nouvelles d'énergie. Bien que ce fût la première session à laquelle le Canada prit part depuis 1952, sa délégation y a joué un rôle de premier plan, notamment en ce qui concerne le développement industriel et l'amélioration de la productivité industrielle, la coopération internationale en matière de cartographie, le Fonds des Nations Unies pour l'enfance et la coopération internationale en matière de développement des ressources hydrauliques.